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ESCUELA 16

Desde el sector comercial de la capital fueguina confirmaron que la caída de 
las ventas sigue vigente, incluso en el Día de la Madre, donde 
se vendió un 0.9% menos que el año pasado.

“DE 80 DOCENTES 
ASIGNADOS AL 
TURNO TARDE SÓLO 
23 DAN CLASES”

HAF PASÓ A 
SER LÍDER EN 
SOLEDAD

El secretario de Hábitat de la Municipalidad David Ferreyra, habló sobre la estrategia 
para controlar y evitar la proliferación de ocupaciones ilegales, en sectores 
críticos de la ciudad.

MÁS DE 2000 VECINOS SE CAPACITAN CON 
EL PROGRAMA “FORMARTE ES CRECER” 

“VAMOS A SEGUIR CON LAS TAREAS DE 
PREVENCIÓN EN DISTINTOS SECTORES”
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OPORTUNIDAD DE EMPLEO

COMERCIO EN BAJA

PÁG. 8

OCUPACIONES EN USHUAIA

PÁG. 2

Más de 600 personas se egresarán de diferentes cursos y talleres de oficio que desarrolla 
el municipio de Río Grande, para fomentar la inserción laboral y la 
profesionalización. PÁG. 3
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La canciller Diana Mondino aclaró que no fue desde su cartera que surgió esa 
denominación, y adelantó que están identificando al responsable 
del error diplomático. PÁG.  9

FUTSAL

Una mamá de un alumno relató la 
problemática del establecimiento, 
con excesivas licencias de los 
docentes, que además no pueden 
ser cubiertas por suplentes por 
falta de aspirantes.

LAS VENTAS SIGUEN CAYENDO, 
AúN EN EL DÍA DE LA MADRE

PÁG. 7

DESPEDIRÁN AL FUNCIONARIO QUE 
NOMBRÓ “FALKLANDS” A LAS MALVINAS 
EN UN COMUNICADO OFICIAL

Se jugó la cuarta y quinta 
fecha del Torneo Clausura de 
Futsal AFA y ahora HAF lidera 
la tabla. Mercantil, que debe un 
partido, derrotó con claridad a 
Camioneros, le quito el 
invicto y es el escolta.

MONDINO LO CONFIRMÓ
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LAS VENTAS SIGUEN CAYENDO, 
AUN EN EL DÍA DE LA MADRE

La situación del comercio en Us-
huaia continúa mostrando un panora-
ma complejo, con una caída sostenida 
en las ventas que se ha mantenido du-
rante los últimos meses. Según la pre-
sidenta de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia y vicepresidenta de la CAME, 
Claudia Fernández, la situación del 
sector no ha mejorado, incluso en fe-
chas clave como el Día de la Madre, 
que es tradicionalmente una de las 
más importantes para el comercio. 
Este año, las ventas cayeron un 0.9% en 
comparación con el año anterior, con 
un ticket promedio de 33.000 pesos, lo 
que refleja una tendencia negativa que 
ya lleva 27 meses consecutivos de des-
censo en la ciudad.

Fernández, por FM Master’s, expre-
só la profunda preocupación del sector 
por el contexto económico que sigue 
afectando a los comercios. “Estamos 
exactamente igual. Nosotros llevamos 
27 meses consecutivos de caídas en 
ventas, y además con los aumentos 
permanentes que, aunque los índices 
de inflación marcan una cosa, al reci-
bir las listas nosotros registramos otros 
aumentos que también hay que trasla-
darlos”. 

Esto, sumado al incremento en los 
impuestos, tasas y alquileres, ha gene-
rado una significativa caída en la ren-
tabilidad de los comercios. 

A esta situación se le suma la incer-
tidumbre sobre las medidas concretas 
que el gobierno nacional podría im-
plementar para aliviar la situación de 
las pequeñas y medianas empresas 
(pymes). “Entendemos que el gobier-
no nacional planteó, cuando inició su 

COMERCIO EN BAJA

gestión, que iban a ser meses difíciles y 
nos pidieron que se reorganice la ma-
cro para poder trabajar fuertemente 
con las pymes, pero ya necesitamos 
empezar a ver las medidas que se van 
a tomar para las micro y las pequeñas, 
porque la situación se está haciendo 
muy delicada”, agregó.

Uno de los mayores desafíos que 
enfrentan los comercios en Ushuaia es 
el alto costo de vida y la dificultad para 
mantener precios competitivos. “Los 
alquileres son un 63% más caros que 
en otras provincias, los sueldos son 
un 80% más altos, y la carga tributa-
ria también es un 80% mayor”, detalló 
Fernández. Esto, según la presidenta 
de la Cámara de Comercio, genera una 
percepción negativa entre los consu-
midores locales, quienes muchas veces 
acusan a los comerciantes de “ladro-
nes” o “estafadores” por los altos pre-
cios. Sin embargo, Fernández aclaró 
que los comerciantes no son formado-
res de precios y que se ven obligados a 
trasladar los aumentos que reciben de 
los proveedores.

A esto se suma otro problema lo-
gístico que afecta directamente a los 
costos. “Como no hay gran produc-
ción fabril, el transporte también se 
ha encarecido, ya que los camiones 
que traen mercadería muchas veces no 

Desde el sector comercial de la capital fueguina confirmaron que la caída de las ventas sigue vigente, incluso en el Día de la 
Madre, donde se vendió un 0.9% menos que el año pasado.

pueden completar su carga de regreso, 
lo que incrementa los costos de trans-
porte que deben ser trasladados a los 
productos”, explicó. 

Además, debido a la lejanía y el 
aislamiento geográfico, los comercios 
de Ushuaia deben contar con un ma-
yor stock de productos que en otras 
ciudades del país, lo que implica un 
desembolso adicional en alquileres de 
depósitos y en la compra anticipada de 
mercadería sin la seguridad de poder 
venderla.

En cuanto a las formas de pago, Fer-
nández señaló que las tarjetas de crédi-
to están siendo utilizadas cada vez más 
para la compra de productos básicos, 
como los alimentos, lo que ha gene-
rado preocupación tanto en el sector 
comercial como entre los consumi-
dores. “La mayoría está realizando las 
compras de supermercado en cuotas, 
y eso realmente complica, porque mes 
a mes se van sumando las cuotas y se 
hace imposible la compra”, afirmó.

A nivel nacional, desde la CAME 
se están llevando adelante negocia-
ciones para reducir impuestos y ser-
vicios, y reacomodar el sistema de la 
AFIP, aunque el proceso ha enfrenta-
do dificultades. “No se puede facturar 
porque el sistema no está operativo al 
100%”, advirtió Fernández, quien tam-

bién expresó la necesidad de encontrar 
soluciones inmediatas para aliviar la 
situación de las pequeñas y medianas 
empresas.

El comercio electrónico y las nuevas 
tecnologías de pago, como las transfe-
rencias y las aplicaciones móviles, es-
tán comenzando a ganar terreno en 
Ushuaia, aunque su adopción ha sido 
lenta. Fernández destacó que muchos 
comercios están optando por fomentar 
el uso de transferencias bancarias, ya 
que su costo es menor que el de las tar-
jetas de débito. Sin embargo, reconoció 
que todavía falta una mayor difusión y 
uso de estas herramientas por parte de 
los consumidores.

En resumen, la situación del sector 
comercial en Ushuaia sigue siendo de-
licada, con una caída sostenida en las 
ventas y un entorno económico que 
no ofrece señales claras de recupera-
ción. La combinación de altos costos 
operativos, problemas logísticos y un 
consumo cada vez más restringido ha 
generado una preocupación creciente 
entre los comerciantes locales, quienes 
esperan medidas concretas que per-
mitan aliviar las dificultades que en-
frenta el sector. Mientras tanto, las ex-
pectativas siguen siendo altas, aunque 
el tiempo y la paciencia parecen estar 
agotándose.
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En el marco de este programa, más de 600 personas se egresarán de diferentes cursos y talleres de oficio que se desarrollan en 
espacios municipales de Río Grande.

“FORMARTE ES CRECER” CAPACITA 
A MÁS DE 2000 VECINOS EN 2024

El Municipio de Río Grande impul-
sa el programa “Formarte es Crecer” 
en pos de acercar oportunidades de 
formación a las y los vecinos. Dicha 
política es implementada por la Se-
cretaría de Desarrollo Económico y 
Ambiente y la Secretaría de Gestión 
Ciudadana.

Puntualmente, la oferta del área 
de Desarrollo Económico y Ambiente 
está vinculada a las actividades pro-
ductivas y económicas locales para 
fomentar la inserción laboral y la pro-
fesionalización en estos segmentos. 

En este marco, en la Dirección de 
Empleo se llevan adelante cursos de 
las categorías: Construcción, Empleo 
Verde, Industria, Trabajo Rural, Gas-
tronomía, Textil, Comercio, Mi Primer 
Empleo Estética y Peluquería. Su de-
sarrollo tiene por objetivo continuar 
ampliando la matriz productiva local.

Dado el contexto socio-económi-

co, desde el Municipio se diversifi-
có la oferta de capacitación laboral 
para dar respuesta a la demanda de 
los distintos sectores; ponderando 
de esta manera la importancia de 
la articulación público-privada. En 
esta línea, se desarrollan diversos 
cursos con el acompañamiento de 
la UATRE, el RENATRE, Cooperativa 
Eléctrica de Río Grande, el INTA, la 
Cámara Metalmecánica, Fundación 
Mirgor, Edei Sin Fronteras y las em-
presas FAPESA, BGH, Tanu y El Do-
rado.

Con el fin de que la comunidad 
conozca los cursos que se llevan ade-
lante en la Dirección de Empleo (Av. 
San Martín 619), este viernes 25 de 
octubre, de 14.30 a 18.30 horas, se 
desarrollará la “Expo Oficios 2024”. 
En el marco de dicho evento, se egre-
sarán más de 600 vecinos y vecinas 
que han sido parte del programa 
“Formarte es Crecer”.

OPORTUNIDAD DE EMPLEO
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El fin de semana, entre sábado y do-
mingo, entre Petrina y Casa del Depor-
te, se jugó la cuarta y quinta del Clausu-
ra. Las fichas puestas en juego marcan 
ahora caminos claros y previsibles. Los 
candidatos son los candidatos, arriba 
y abajo. Quienes pelean habitualmen-
te por la cima lo harán hasta el final y 
quiénes penan por no perder la cate-
goría, también pensaran hasta el final. 
Mientras tanto el Futsal brillando por 
doquier.

Sábado por tres 

La doble jornada tuvo como esce-
nario la vuelta a la gran cita del Gim-
nasio Petrina como anfitrión del Futsal 
de Elite. Allí tres duelos se disputaron 
con saldos contundentes que marcarán 
acaso una hoja de ruta clara para los 
elencos que pisaron la 40x20.

En primer turno, allá por las 14, Ca-
mioneros y Galicia dieron luz a la fecha. 
El juego inició con el Camión arriba, en 
intensidad y resultado, ya que llegando 
a los diez minutos los de verde ganaban 
1-0. De ahí en adelante y, sobretodo en 
el complemento, todo fue de Galicia, 
que intentó ordenarse y convirtió al 

USHUAIA (Por Lien Tapia).- Se jugó la cuarta y quinta fecha del Torneo Clausura de Futsal AFA y ahora HAF lidera la tabla de 
posiciones mientras que Mercantil, que debe un partido, derrotó con claridad a Camioneros, le quito el invicto y es el escolta.

“Profe” Juan Escudero en una de las fi-
guras del match. 

Pero el Camión no perdona, por 
eso es candidato, y a falta de cinco mi-
nutos, amplio en una ráfaga la diferen-

HAF PASÓ A SER LÍDER EN SOLEDAD
FUTSAL

cia para quedarse con un 3-0 final. 
A continuación, UOM y Pratt pisa-

ron la pista verde. Era clave para los de 
la colectividad tratar de sumar algún 
punto que les de buenas sensaciones 
a futuro pensando en la permanencia, 
pero una vez más, la dinámica e inten-
sidad de los de Arce fue demasiado. 
Con muchas de sus figuras fuera de 
la pista, por diversos motivos, la sola 
presencia de Nahuel Romero o Ramos, 
bastó para que los Metalúrgicos se lle-
varán un contundente 5-1 que pudo 
ser sin dudas superior. 

El sábado lo cerró HAF, líder actual 
del Clausura, enfrentando a Los Andes 
que venía de conseguir un triunfo más 
que importante ante AEP pensando 
en salvarse del descenso. Pero como el 
Futsal en general mantiene la lógica, 
los de Hernández se quedaron con un 
triunfo claro. El arsenal a disposición 
del rojinegro como los Nicoliello, Oli-
va, Torres y compañía fue demasiado 
para la intención del vidriero y por eso 
el 6-1 final para HAF fue incontestable. 

Domingo de certezas 

La doble fecha se cerraba en Casa 
del Deporte, después de las respectivas 
actividades en agasajo a las madres por 
su día, el Futsal volvía al ruedo. Sabido 
era que esa, la quinta fecha, dimensio-
naría y plasmaría con mayor claridad 
las intenciones de los diez elencos de 
la Élite, las intenciones o las posibili-
dades, o las realidades digamos, a las 
que cada uno deberá ajustarse en las 
cuatro jornadas restantes. 

Y una vez más Galicia puso prime-
ra en la tarde-noche ante la UOM. Un 
duelo atractivo, palo y palo, con ante-
cedentes de todos los colores y sin un 
dominante claro. Por eso Galicia, que 
venía de perder, mostró los dientes 
y UOM, que venía de ganar, no pudo 
conseguir la regularidad deseada. El 
Galo, corto en cantidad de nombres 
se mantuvo ordenado de a ratos e in-
tenso en otros pasajes. UOM, siempre 

intenso y agresivo, cometió errores pun-
tuales que pago caro quedándose así los 
españoles con un 3-1 final que los aco-
moda mejor en la tabla. 

Camioneros y Mercantil marcaban la 
agenda de la totalidad del fin de sema-
na. Sin dudas era el partido a seguir, el 
que cortaba más boletos en la entrada. Y 
la función, a eso de las 20:30 del domin-
go, dejó sensaciones encontradas.

Partiendo de que la victoria 4-0 de 
Mercantil fue indiscutible y merecida, 
dejando además a Camioneros sin in-
victo, los pormenores son para tener 
en cuenta claramente. Porque es ver-
dad que al Camión le faltó por ejemplo 
la presencia de Schwarz o Nelli, pero 
Mercantil solo contó con seis hombres 
en total para rotar. Si, solo dos cambios 
continuos, y aun así aplastó a su rival de 
turno que tenía un recambio amplia-
mente superior. 

Esto indica que el Camión está cla-
ramente en un proceso, positivo si, pero 
que tendrá de estos tropiezos sin dudas 
de los cuales deberá reponerse para vol-
ver a mostrar su mejor cara. Por otro 
lado, sin ningún tipo de dudas, Mercan-
til es el rival de estos tiempos a vencer. 
Gana, sencillamente gana y no da chan-
ces ni margen de error a sus rivales. 

HAF una vez más cerró la jornada, 
esta vez casi a modo de exhibición, es 
que su oponente de domingo era An-
des del Sur. Un Andes del Sur que había 
arrancado bien el andar del Clausura, 
pero que otra vez la realidad le indica 
cuál es su góndola en esta historia. 17-1 
se lo llevó HAF, si, una barbaridad. Una 
barbaridad que no solo le da al rojine-
gro la punta en soledad del Clausura, 
sino que además le da a los de Oyarzo 
un baño de realidad que a lo mejor sea 
un golpe a tiempo para no perder de vis-
ta el objetivo real.

Pensando en lo que viene, la sexta 
del Clausura traerá choques deliciosos 
como HAF - Mercantil, duelo de punta. 
Comercio - UOM, choque en la mitad 
de la tabla o Los Andes - Andes del Sur, 
una batalla por la categoría. 
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LLEGA A RÍO GRANDE EL DT DEL 
SELECCIONADO SUBCAMPEÓN MUNDIAL

El director técnico de la Selección 
Argentina de Futsal, Matías Lucuix, visi-
tará la ciudad de Río Grande el próximo 
sábado, según informó en FM Master’s 
el subsecretario de Deportes del muni-
cipio, Diego Radwanitzer. La llegada de 
Lucuix, quien condujo al equipo nacio-
nal a obtener el subcampeonato mun-
dial en Uzbekistán hace pocos días, 
tiene como objetivo brindar un campus 
de formación para jóvenes deportistas 
y una charla abierta a la comunidad de-
portiva de la ciudad.

El evento, que se llevará a cabo en 
el Polideportivo Carlos Margalot, cons-
tituye una oportunidad única para los 
riograndenses interesados en el desa-
rrollo y la formación en futsal, una dis-
ciplina que ha ganado creciente popu-
laridad en el país. 

El campus de formación estará divi-
dido en dos bloques. El primero estará 
dirigido a jugadores y jugadoras de en-
tre 10 y 13 años y comenzará a las 11 
horas. El segundo, enfocado en jóvenes 
de entre 14 y 17 años, iniciará a las 15 
horas. 

Además de los entrenamientos, Lu-
cuix ofrecerá una charla abierta al pú-

El subsecretario de Deportes del municipio de Río Grande anunció la llegada del director Técnico de la Selección Argentina de 
Futsal, reciente subcampeona del mundo, Matías Lucuix, el próximo sábado para dar un campus y una charla abierta.

blico, que incluirá entrenadores, juga-
dores, estudiantes y cualquier persona 
interesada en la práctica y gestión del 
futsal. Esta charla está programada 

para las 18 horas y promete ser un 
espacio de intercambio y aprendiza-
je con uno de los referentes del futsal 
argentino.

Radwanitzer enfatizó la relevancia 
de la colaboración con la Asociación de 
Fútbol Argentino (AFA) para hacer po-
sible este evento: “Cabe destacar que la 
propuesta tiene lugar gracias al trabajo 
que venimos haciendo junto a la Aso-
ciación de Fútbol Argentino y que nos 
permite volver a vincular a través de 
esta propuesta al deporte y a la forma-
ción”. 

Además, mencionó que Lucuix y la 
selección nacional de futsal pronto em-
prenderán un nuevo desafío deportivo 
en el Campeonato Sudamericano, lo 
que resalta aún más la importancia de 
contar con su presencia en la ciudad. 
“Hay que recordar que hace pocos días 
volvió al país luego del mundial de Uz-
bekistán, y que dentro de pocas sema-
nas va a estar viajando junto al plantel 
de la selección para encarar una nueva 
propuesta deportiva como es el Suda-
mericano”, señaló.

La inscripción para participar en los 
campus o en la charla de Lucuix puede 
realizarse a través de las redes sociales 
del municipio de Río Grande, donde se 
ha habilitado un enlace para facilitar el 
registro.

FUTSAL ARGENTINO
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ADVIERTEN SOBRE EL RIESGO 
DE INCENDIOS Y CONTAMINACIÓN

La situación de las ocupaciones 
ilegales de tierra en el sector del Bos-
que del Faldeo y el barrio Ecológico de 
Ushuaia se ha convertido en un tema 
de creciente preocupación para los 
vecinos de la zona. Los riesgos asocia-
dos a estas ocupaciones informales, 
especialmente los vinculados a po-
sibles incendios y la contaminación 
ambiental, han generado un malestar 
que aún no encuentra solución efecti-
va por parte de las autoridades muni-
cipales, según relatan los residentes.

Ezequiel, un vecino afectado por 
esta problemática, comentó en FM 
Master’s sobre una reciente reunión 
mantenida con David Ferreyra, se-
cretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial del Municipio de Ushuaia. 
Durante el encuentro, se abordaron 
las preocupaciones vecinales por las 
ocupaciones en la reserva natural. Se-
gún relató, Ferreyra se comprometió a 
continuar monitoreando la situación: 
“David se comprometió a volver a pa-

Ezequiel, un vecino del barrio Ecológico y Bosque del Faldeo, dio cuenta de la problemática de la ocupación de un sector en la 
reserva natural y la preocupación que ello acarrea entre los vecinos.

OCUPACIONES EN USHUAIA

sar, a tomar nota o escuchar qué es 
lo que está sucediendo, qué es lo que 
está viendo”. 

No obstante, pese a la intervención 
municipal en el pasado, los vecinos no 
observan un cambio significativo en la 

dinámica de ocupaciones. “Después 
de la actuación que tuvieron hace un 
tiempo, en donde hubo un desarme 
de todo el desborde que se había ge-
nerado en la comunidad, en el barrio, 
no vemos que se hayan tomado me-
didas como para que esta ocupación 
hormiga que se produce en la zona no 
se desintegre”, señaló Ezequiel.

Las ocupaciones, aunque menos 
visibles que en ocasiones anterio-
res, continúan ocurriendo de mane-
ra gradual y constante, lo que genera 
inquietud entre los vecinos, quienes 
perciben una falta de control por par-
te de las autoridades. “Sigue habiendo 
gente que sigue generando casillas y 
que se sigue instalando. Obviamente 
no es tan evidente como lo que suce-
dió la vez pasada, pero sigue ocurrien-
do, no se detuvo y es cada vez un po-
quito más”, advirtió el vecino.

 A pesar de la persistencia del pro-
blema, no se está llevando un registro 
detallado de las nuevas ocupaciones, 
lo que dificulta tener una visión clara 
de la magnitud del fenómeno. “Tam-
poco estamos haciendo un censo de 
las nuevas ocupaciones o de qué es lo 
que está sucediendo, pero a cada mo-
mento aparece una nueva vivienda en 
la zona”, explicó.

Un punto central de la crítica es 
respecto de medidas preventivas por 
parte de la Municipalidad. Los veci-
nos han solicitado la implementación 
de acciones concretas, como la ins-
talación de cercos o la presencia de 
guardias, pero la respuesta municipal 
no ha sido la que pretenden. Ezequiel 
mencionó: “Mecanismo preventivo 
no hay ninguno. Se le ha pedido a la 
Municipalidad que haga un cerco, que 
genere guardias. Los tienen identifica-
dos, pero la política de la Municipali-
dad no es confrontativa, no es de po-
ner en claro lo que está bien y lo que 
está mal”.

La percepción entre los habitantes 
del barrio Ecológico es que la postura 
del municipio, al evitar confrontacio-
nes directas con los ocupantes, desvía 
la discusión hacia un terreno inapro-
piado. Los vecinos no expresan su 

oposición al crecimiento de la ciudad 
ni buscan un conflicto con las perso-
nas que se han instalado en la reserva 
natural, sino que el foco de su preocu-
pación radica en los riesgos que estas 
ocupaciones representan para el en-
torno y la seguridad de la comunidad. 
“Se lleva la discusión hacia un lugar 
incorrecto en donde lo que se está 
haciendo es vulnerar esta supuesta 
tranquilidad que el barrio solía tener. 
La preocupación o la tranquilidad no 
es contra las personas que están ocu-
pando ni mucho menos, sino contra el 
riesgo de incendio, el riesgo de conta-
minación”, puntualizó Ezequiel.

La principal amenaza percibida 
por los vecinos es el impacto que es-
tas ocupaciones pueden tener en la 
seguridad del entorno natural, en par-
ticular el riesgo de incendios foresta-
les y la contaminación de las fuentes 
de agua. Ezequiel enfatizó que los 
desbordes no solo afectan el paisaje, 
sino que ponen en peligro a las fami-
lias que han invertido tiempo y es-
fuerzo en construir un hogar seguro. 
“Estos desbordes generan un montón 
de riesgos a la zona, que son los que 
verdaderamente nos preocupan. En 
ese barrio, no hay familias en donde 
puedas decir que no quieran que la 
ciudad se desarrolle o crezca. Lo que 
claramente no queremos es poner en 
riesgo todo el esfuerzo de esas fami-
lias trabajadoras que están ahí, por-
que mañana se genera un incendio, o 
porque mañana nos encontramos con 
una cuenca contaminada por el mal 
manejo de los efluentes o de todo lo 
que se genera en ese sector. Ese es el 
riesgo que hay”.

Finalmente, los vecinos sienten 
que las explicaciones ofrecidas por las 
autoridades, que apuntan a no actuar 
en contra de las personas por razones 
humanitarias, no abordan de manera 
efectiva los problemas de fondo.

Mientras tanto, el sector del Bos-
que del Faldeo continúa enfrentando 
un escenario incierto, que genera pre-
ocupación por el futuro del área y los 
riesgos a los que está expuesta tanto la 
comunidad como el entorno natural.
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PROBLEMA DE LARGA DATA

El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial de la Municipalidad de Ushuaia evaluó la problemática de cada primavera en 
la ciudad, relacionada con la proliferación de usurpaciones e intentos de ocupación en distintos sectores.

“VAMOS A SEGUIR CON LAS TAREAS DE 
PREVENCIÓN EN DISTINTOS SECTORES”

La Municipalidad de Ushuaia ha 
reforzado su política de prevención 
de usurpaciones con una estrategia 
que busca controlar y evitar la proli-
feración de ocupaciones ilegales en 
sectores críticos de la ciudad. Según 
explicó en FM Master’s David Ferreyra, 
secretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, el problema resurge cada 
primavera debido a las condiciones 
climáticas más benignas, lo que faci-
lita intentos de asentamiento en áreas 
naturales protegidas y otros espacios 
estratégicos.

Ferreyra destacó que las tareas 
preventivas se centran en zonas iden-
tificadas como susceptibles de ocu-
pación, entre ellas, la reserva natural 
Bosque del Faldeo, el cerro del Medio 
y la zona de Andorra, esta última com-
puesta por más de 15 barrios y que, 
según informó, se encuentra en proce-
so de regularización dominial. “Por lo 
pronto vamos a seguir con las tareas de 
prevención que venimos haciendo en 
distintos sectores”, señaló el funciona-
rio, y subrayó la importancia de refor-
zar la vigilancia durante la temporada 
estival: “Sabemos que cuando llegan 
los tiempos lindos, los intentos de ocu-
paciones tienden a ser más frecuentes 
y debemos estar preparados”.

Una de las medidas anunciadas por 
el municipio es la incorporación de una 
nueva cuadrilla que realizará recorridos 
preventivos durante todo el verano, in-
tensificando la presencia en sectores 
como la Montaña y la reserva natural 
Bosques del Faldeo. Estas áreas han 
sido objeto de monitoreo permanente 
por parte del municipio, que busca pre-
venir asentamientos ilegales en lugares 
que forman parte de proyectos de pla-
nificación urbana o que tienen un va-
lor ambiental que requiere protección. 
“Entendemos que es el municipio el 
que debe empezar a ordenar ese sector 

y no permitir ocupaciones de este tipo”, 
aseguró Ferreyra, quien también desta-
có que algunas intervenciones no son 
comunicadas públicamente, pero se 
realizan de manera constante.

En relación a la situación particular 
del sector Peniel, Ferreyra indicó que el 
área se encuentra “bastante ordenada” 
y que, aunque se han registrado algu-
nas ocupaciones en una zona denomi-
nada Mirador de Ushuaia, estas no han 
representado un crecimiento significa-
tivo. “Estamos al tanto y hemos estado 
relevando el sector y monitoreando la 
situación”, comentó. Los equipos téc-
nicos del municipio han realizado re-
levamientos para evaluar las condicio-
nes de las familias que ocupan la zona, 
con el objetivo de iniciar un proceso de 
reordenamiento e incluso la reubica-
ción de algunas de ellas.

La problemática de las usurpacio-
nes es de larga data en Ushuaia, y el 
municipio ha intervenido en más de 
100 ocupaciones ilegales desde 2021 

en áreas como la reserva natural Bos-
que del Faldeo y el barrio Ecológico. 
Estos sectores han sido especialmente 
conflictivos debido a su cercanía con 
zonas urbanizadas y su atractivo como 
espacios de expansión para asenta-

mientos informales. Ferreyra explicó 
que la municipalidad mantiene un 
diálogo constante con los vecinos de 
estas áreas para detectar y responder a 
los intentos de ocupación. “Estuvimos 
dialogando particularmente ayer a la 
tarde con algunos vecinos de la reserva 
y el Ecológico”, señaló, detallando que 
el equipo técnico municipal trabaja de 
manera coordinada para intervenir rá-
pidamente en las zonas afectadas.

El secretario subrayó que el ordena-
miento territorial es una tarea esencial 
para el desarrollo de la ciudad, ya que 
no solo se trata de evitar ocupaciones 
ilegales, sino también de promover un 
crecimiento urbano planificado y sos-
tenible. En este sentido, Ferreyra seña-
ló que el avance en la regularización 
dominial de Andorra es una de las prio-
ridades del municipio, que ya ha logra-
do completar el 70% del proceso. Este 
esfuerzo por garantizar la seguridad ju-
rídica de los ocupantes legales es parte 
de una política más amplia que busca 
equilibrar las demandas habitaciona-
les con la preservación de espacios na-
turales y la planificación urbana.
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EL EJE CENTRAL DE 
LA PREOCUPACIÓN 
DE LOS PADRES ES 

LA GRAN CANTIDAD 
DE LICENCIAS DE 

LOS MAESTROS, qUE, 
SEGúN RELATAN, SE 
HAN PROLONGADO 

DURANTE MESES SIN 
SER REEMPLAzADAS. 

ESCUELA 16

“DE 80 DOCENTES ASIGNADOS AL 
TURNO TARDE SÓLO 23 DAN CLASES”

La situación en la escuela N°16 de la 
ciudad de Ushuaia ha generado una pro-
funda preocupación entre los padres de 
los alumnos, particularmente en el turno 
tarde, debido a las numerosas licencias 
docentes que no están siendo cubiertas. 
Desde mediados de este año, los padres 
vienen denunciado la constante falta 
de maestros, lo que afecta gravemente 
el normal desarrollo de las actividades 
escolares. Una de las madres, cuyo hijo 
asiste a primer grado, expresó en FM 
Master’s su malestar ante la problemática 
que considera injustificada y perjudicial 
para la educación de los estudiantes.

El eje central de la preocupación de 
los padres es la gran cantidad de licen-
cias de los maestros, que, según relatan, 
se han prolongado durante meses sin ser 
reemplazadas. “Nuestra principal preo-
cupación y problema es la ausencia de 
maestras”, expresó la madre, quien re-
marcó que algunas de las docentes “se 
fueron de licencia antes de empezar las 
vacaciones invernales y no regresaron”. 
Este vacío en la planta docente ha gene-
rado una sensación de frustración entre 
los padres, quienes sienten que la educa-

Una mamá de la escuela 16 de Ushuaia relató la problemática que vive el establecimiento, con excesiva cantidad de licencias de 
los docentes, que además no pueden ser cubiertas por suplentes por falta de aspirantes.

ción de sus hijos está siendo seriamente 
comprometida.

Además de la falta de maestros, los 
padres destacan que la problemática no 
se limita únicamente a la ausencia de 
suplentes. Según el relato de esta madre, 

existe una situación más compleja que 
involucra la falta de profesionales inte-
resados en ocupar los cargos vacantes, 
una situación que atribuye a los bajos 
salarios docentes. “Veo las notas que 
están justificando por el bajo sueldo de 
maestras y la ausencia de los profesio-
nales que no quieran tomar ese cargo y 
no estoy de acuerdo con eso”, expresó, 
sugiriendo que el problema trasciende 
lo meramente económico.

Otro aspecto relevante que preocupa 
a los padres es la cantidad de materias 
que no están siendo dictadas debido a 
la falta de maestros. “El año que viene 
tenemos un montón de materias, en fal-
ta tenemos cuatro o cinco materias que 
dictar, directamente no se dictan porque 
no hay maestras para eso”, aseguró. La 
ausencia de docentes no solo afecta el 
presente ciclo lectivo, sino que proyecta 
un panorama incierto para el próximo 
año, con varios espacios curriculares en 
riesgo de quedar sin cubrir.

En una reunión entre padres y auto-
ridades escolares, se brindaron detalles 
sobre la cantidad de maestros contrata-
dos para la escuela y aquellos que efecti-
vamente están frente a los cursos. Según 
la madre, la directora informó que hay 
alrededor de 80 maestras contratadas, 
pero “menos que 30 están en frente del 
aula. Quien da las licencias tiene que 
controlar, no puede ser que del 100% 
de maestros se otorguen licencia a 80”. 
Este dato revela una gran brecha entre la 
cantidad de docentes asignados y aque-
llos que efectivamente están cumplien-
do con sus funciones. “Cualquier padre 
puede irse a la escuela y pedir a la direc-
tiva de su escuela la lista con los nom-
bres o los números de las maestras que 
están contratadas, cuales están ausente 
por diversos motivos”, señaló, alentan-
do a otros padres a solicitar esta infor-
mación y exigir mayor transparencia.

La repetición de licencias médicas 
con un patrón similar también ha gene-
rado suspicacias entre los padres. Según 
relató la madre, “hay uno que se repite 
mucho”, en referencia a un certificado 

médico recurrente que estaría siendo uti-
lizado por algunos docentes. Aunque pre-
firió no dar nombres, la madre comentó 
que este tema es de conocimiento general 
entre la comunidad de padres.

A pesar de las quejas, la madre dejó 
en claro que no está en contra de las de-
mandas salariales de los docentes, sino 
de las licencias que considera abusivas. 
“Si el único y verdadero problema fue 
esa financiación de la escuela, el sueldo, 
yo con todo el gusto del corazón, apoyo, 
me voy al paro con ellas y voy a pedir me-
jor sueldo y mejores condiciones para las 
maestras”, expresó. Sin embargo, enfatizó 
que, en este caso, no considera que las au-
sencias estén plenamente justificadas.

La frecuencia de las ausencias ha sido 
otro de los temas más criticados por los 
padres, quienes aseguran que la falta de 
maestros se ha vuelto algo habitual en la 
escuela. “No es una novedad que el 50% 
de la semana las clases están recortados 
o no están las maestras”, afirmó la ma-
dre, enumerando las diversas razones 
por las cuales los docentes faltan, ya sea 
por licencias, asambleas, desobligacio-
nes o paros. Esta situación ha generado 
una constante interrupción de las cla-
ses, afectando no solo el aprendizaje de 
los alumnos, sino también la dinámica 
familiar, ya que muchos padres deben 
ajustar sus horarios ante la falta de clases 
regulares.
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MONDINO LO CONFIRMÓ

La canciller dijo que están identificando al responsable para despedirlo. Frente al error diplomático, advirtió que irá a fondo 
contra cualquiera que, “guiado por la ideología de izquierda, atente contra los intereses de los argentinos”.

DESPEDIRÁN AL FUNCIONARIO qUE NOMBRÓ “FALKLANDS” 
A LAS MALVINAS EN UN COMUNICADO OFICIAL

La ministra de Relaciones Exterio-
res, Diana Mondino, confirmó que el 
Gobierno despedirá al responsable que, 
en un comunicado oficial, se refirió a 
las Islas Malvinas como “Falklands”. 
Este hecho, que generó una rápida re-
percusión política y social, fue denun-
ciado como un grave error diplomático, 
y la canciller aclaró que no fue desde su 
cartera que surgió esa denominación.

El comunicado en cuestión fue pu-
blicado en la web de la Coordinación 
de Veteranos y Veteranas de la Guerra 
de Malvinas, dependiente del Minis-
terio de Defensa, donde se informaba 
sobre una reunión entre Mondino y 
Gilles Carbonier, vicepresidente del 
Comité Internacional de la Cruz Roja 
(CICR). 

En el texto, se mencionaban las islas 
como “Falklands/Malvinas”, en el mar-
co de las negociaciones sobre la iden-
tificación de combatientes argentinos 
caídos en la guerra del Atlántico Sur de 
1982. Este error, al utilizar la denomina-
ción británica, desató una ola de críti-
cas, especialmente en redes sociales y 
desde sectores políticos que exigieron 
una explicación de la canciller.

Mondino reaccionó de inmediato a 
través de sus redes sociales, donde ca-
lificó la publicación como una “versión 
maliciosa” y afirmó que el comunicado 
no provino de la Cancillería. “Es abso-
lutamente falso que desde Cancillería 
haya salido un comunicado donde lla-
mamos a nuestras Islas Malvinas por 
otro nombre. Respecto de la versión 
maliciosa publicada en la web del go-
bierno, estamos identificando al res-

ponsable para despedirlo. Vamos a ir 
a fondo contra cualquiera que, guiado 
por la ideología de izquierda, atente 
contra los intereses de los argentinos”, 
aseguró la ministra en su cuenta oficial 
de la red X.

El impacto de este episodio llegó in-
cluso al Congreso de la Nación, donde 
legisladores de diversas bancadas cues-
tionaron lo sucedido y pidieron que 
Mondino comparezca para aclarar la 
situación. 

Los senadores de Tierra del Fuego, 
Pablo Blanco y Cristina López, se mani-
festaron con fuerza al respecto. “Repu-
dio absoluto al comunicado oficial de la 
Cancillería donde se refiere a nuestras 
Islas Malvinas como ‘Falklands’. Dia-

na Mondino das vergüenza. Le faltas el 
respeto los argentinos y en especial a los 
fueguinos y fueguinas”, declaró la sena-
dora López, de Unión por la Patria.

El comunicado fue eliminado de la 
web oficial minutos después de ser de-
tectado por los principales medios de 
comunicación, según informaron fuen-
tes oficiales. A pesar de ello, las críticas 
continuaron, evidenciando el delicado 

equilibrio que la política exterior argen-
tina debe mantener sobre el tema de las 
Malvinas, una cuestión profundamente 
arraigada en el sentimiento nacional.

Mondino, por su parte, ratificó su 
compromiso con la soberanía argentina 
sobre las islas y subrayó que su equipo 
está trabajando activamente para re-
vertir este tipo de errores. “Las Malvinas 
son, fueron y serán siempre argentinas, 
estamos trabajando para recuperarlas”, 
afirmó la canciller, buscando calmar el 
malestar generado por la confusión en 
la publicación oficial.

El episodio dejó al descubierto la 
sensibilidad que sigue rodeando al 
tema de las Islas Malvinas en la política 
argentina, así como la capacidad de las 
redes sociales y los medios de amplifi-
car rápidamente este tipo de inciden-
tes. En este contexto, las declaraciones 
de Mondino de ir “a fondo” contra los 
responsables parecen ser un intento 
por contener el impacto político del 
error y reafirmar la posición del Gobier-
no en torno a la cuestión Malvinas.

El hecho no solo representa un error 
administrativo, sino también un traspié 
diplomático que afectó directamente 
a la gestión de Mondino, quien deberá 
enfrentar las consecuencias de este des-
cuido en el ámbito político interno.
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TRABAJADORES DE AFIP Y ADUANA 
RETIENEN TAREAS

Los trabajadores de la Administra-
ción Federal de Ingresos Públicos y de 
la Aduana comenzaron esta semana 
una medida de fuerza en respuesta a 
la reciente decisión del gobierno de di-
solver la AFIP, una iniciativa anunciada 
por el presidente Javier Milei. La medi-
da incluye asambleas en los lugares de 
trabajo y apagones informáticos entre 
las 10 y las 12 del mediodía, como par-
te de un paro que se extenderá hasta el 
viernes, en lo que representa una pro-
testa contra lo que consideran un “ava-
sallamiento” del organismo.

Andrés Molina, vocal de la mesa na-
cional de la Asociación de Empleados 
Fiscales e Ingresos Públicos (AEFIP) 
y secretario de Finanzas de la seccio-

nal Comodoro Rivadavia, que abarca 
Chubut, Santa Cruz y Tierra del Fue-
go, fue enfático en su rechazo a los 
anuncios del gobierno. “Va a ser tanto 
en el ámbito de la Aduana como en el 
ámbito de la DGI, que somos los entes 
recaudadores que integramos AFIP. 
Es un paro en respuesta a los anun-
cios que hizo el gobierno respecto de 
este avasallamiento, este atropello de 
la AFIP con un falso planteo de ingre-
sos irregulares, donde no plantean en 
ningún momento razones funciona-
les”, explicó en FM Master’s.

La protesta se origina en lo que los 
trabajadores ven como una falta de 
justificación para la medida anuncia-

ANTE EL CIERRE DISPUESTO

Una medida de protesta llevará adelante el sector hasta el viernes con asambleas en los lugares de trabajo y apagones informáticos 
entre las 10 y las 12, en reclamo por la disolución de la AFIP dispuesta por el presidente Javier Milei.

da, y consideran que detrás de la di-
solución de la AFIP hay intereses más 
profundos. Según Molina, “creemos 
que detrás de esto hay cosas que son 
más complejas, que viendo notas de 
algunos diarios nacionales y todo lo 
demás, la cuestión estratégica de la 
AFIP, están tratando de imponer de-
terminada política y además es una 
cuestión que hasta pareciera que está 
dentro de la interna del gobierno”. En 
ese sentido, sugirió que el anuncio 
podría estar vinculado a disputas po-
líticas dentro del propio oficialismo.

Uno de los aspectos que más pre-
ocupa a los trabajadores es el ataque 
directo a la labor que realiza el orga-
nismo en la recaudación de impues-

tos. Molina señaló que, bajo este go-
bierno, los evasores fiscales han sido 
celebrados, mientras que los traba-
jadores de la AFIP han sido tratados 
como “burócratas” que persiguen a 
los contribuyentes. “Lo que más que-
remos responder es que en este go-
bierno, que el presidente dice que los 
evasores son héroes y que nos trata a 
nosotros como burócratas que per-
seguimos, nunca nos había pasado 
esto”, enfatizó.

El dirigente gremial también 
destacó la importancia histórica de 
la AFIP, recordando que su creación 
fue impulsada durante el gobier-
no de Carlos Menem, referente de 
Javier Milei, como una iniciativa 
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estratégica apoyada por el Ban-
co Mundial. La profesionalización 
del organismo y su capacidad para 
combatir la evasión fiscal, además 
de colaborar con otros entes del Es-
tado, han sido fundamentales para 
mejorar la recaudación en el país. 
“El organismo terminó siendo tan 
preparado que hemos podido cola-
borar con otros organismos del Es-
tado con información, con la cues-
tión informática, etc.”, subrayó.

En cuanto a las acciones futuras, 
Molina no descartó la posibilidad 
de que las medidas de fuerza se in-
tensifiquen en caso de que el go-
bierno avance con la disolución de 
la AFIP. “Creo que las medidas van a 
impactar en todo. Quizás ahora no 
son medidas muy grandes, pero si 
hacemos un paro, que es lo que va-
mos a tratar en las asambleas, de 24 
horas, o medidas más fuertes una 
vez que aparezca el decreto”, anti-
cipó.

La preocupación de los trabaja-
dores no solo se centra en la con-
tinuidad de la AFIP como entidad 
recaudadora, sino también en el 
impacto que esta decisión podría 
tener en el país. Molina acusó al 
gobierno de generar caos con sus 
anuncios, sin ofrecer claridad sobre 
cómo se implementarán las medi-
das. “Este gobierno es especialista 
en generar caos, porque hace un 
anuncio semejante que pareciera 
que tiran la bomba atómica y des-
pués no sale en decreto. Nosotros 
queremos que AFIP siga funcionan-
do porque es algo beneficioso para 
el país”, declaró.

El trasfondo político de la me-
dida, según Molina, beneficia a los 
grandes grupos concentrados de 
poder, quienes serían los principa-
les favorecidos por una eventual di-
solución del ente recaudador. “En el 
fondo se busca plantear una política 
donde los grandes grupos concen-
trados de poder salen a festejar la 
medida, y son los que más deberían 
aportar, los que más se benefician”, 
afirmó.

También hizo referencia a la es-
tructura interna de la AFIP, subra-
yando que la mayoría de los em-
pleados no tiene cargos políticos y 
que los puestos jerárquicos están 
ocupados por personas designadas 
por el propio gobierno, con salarios 
desproporcionados. “Más del 99% 
del personal de AFIP no tiene cargos 
políticos. Es un ente de recaudación 
de jerarquía, nosotros recaudamos. 
Hay cargos políticos dentro de AFIP 
que son los cargos de dirección. Hay 
21 cargos con sueldos desproporcio-
nados que justamente este gobierno 
que dice una cosa y hace otra, el ad-
ministrador anterior cobraba un ter-
cio de lo que cobran estos adminis-
tradores que asumieron, están fuera 
de convenio, se aumentan ellos mis-
mos”, puntualizó.

La medida de fuerza de los traba-
jadores de AFIP y Aduana se manten-
drá en tanto persista la incertidum-
bre sobre el futuro del organismo, y 
no se descarta que las protestas pue-
dan incrementarse si el gobierno 
avanza con el decreto que formalice 
la disolución de la AFIP.

MUNICIPALES DE TOLHUIN FUERON 
CAPACITADOS EN “TRABAJO Y SALUD 
MENTAL”

En el marco del Día Mundial de 
la Salud Mental, diversas direcciones 
del Municipio de Tolhuin participa-
ron en la capacitación “Trabajo y Sa-
lud Mental: Un Vínculo Fundamen-
tal”, organizada por la Dirección de 
Salud Mental de la Provincia. 

Esta propuesta busca construir 
conjuntamente modos de trabajo que 
hagan más satisfactorias las tareas y 
responsabilidades cotidianas. La jor-
nada, que combinó teoría y prácti-
ca, tuvo como objetivo fortalecer los 
equipos de trabajo municipales, pro-
moviendo el cuidado y autocuidado 
emocional y laboral. 

Estos espacios de formación son 
esenciales para mejorar los vínculos 
laborales y generar entornos que fa-
vorezcan el bienestar de los emplea-
dos y, en consecuencia, la calidad del 
servicio que brindan a la comunidad.

Durante la capacitación, los par-
ticipantes recibieron conceptos, 
herramientas y técnicas básicas de 
autocuidado emocional para la pre-
vención del estrés y del desgaste pro-
fesional.

La coordinación estuvo a cargo 
de la Lic. Alicia Galfasó, psicóloga es-
pecializada en psicooncología, psi-
cotraumatología y psicología de la 

DÍA MUNDIAL DE LA SALUD MENTAL

emergencia, quien brindó una orien-
tación práctica para aplicar estas téc-
nicas en el ámbito laboral.

La actividad forma parte del com-
promiso del Municipio de Tolhuin 
por generar espacios de bienestar y 
apoyo emocional para sus trabajado-
res, entendiendo que la salud mental 
es clave para el desarrollo integral de 
la comunidad.
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El Gobierno de la provincia, en co-
laboración con la organización interna-
cional Junior Achievement, ha lanzado 
una nueva jornada de educación finan-
ciera denominada “Maneja tu plata”, 
destinada a jóvenes de entre 11 y 30 
años. La iniciativa tiene como objetivo 
proporcionar herramientas clave para 
que los participantes adquieran habili-
dades de gestión económica personal y 
familiar, a través de un programa auto-
gestionado y digital.

Daniela Ruiz, secretaria de Finan-
zas de la provincia, brindó detalles pro 
FM Master’s sobre la estructura de esta 
jornada, que se alinea con el crecien-
te interés por promover la educación 
financiera en diferentes sectores de la 
sociedad. Según explicó, la propuesta 
busca atender una demanda específi-
ca de jóvenes que, a menudo, carecen 
de las herramientas necesarias para 
comprender y manejar su dinero de 
manera eficiente. “Se viene trabajando 
muy fuerte en el tema de educación fi-
nanciera con todos los sectores. En esta 

La jornada para jóvenes llamada “Maneja tu plata”, es organizada por el Gobierno junto a la organización internacional Junior 
Achievement, vinculada con herramientas para la educación financiera.

PROMUEVEN JORNADA DE EDUCACIÓN 
FINANCIERA PARA JÓVENES

DE 13 A 30 AÑOS

oportunidad quisimos hacer hincapié 
en jóvenes de 11 a 30 años para que 
puedan acceder a estos programas de 
educación financiera que son digitales 
y autogestionados”, comentó Ruiz.

El programa “Maneja tu plata” se 
divide en tres etapas, cada una diseña-
da para un rango de edad específico. 
La primera, dirigida a jóvenes a partir 
de los 11 años, introduce conceptos 
básicos sobre la gestión del dinero. “Es 
un curso que se divide en tres etapas el 
primero y cada programa cuenta con 
una instancia de cinco horas de auto-
gestión. La primera es a partir de los 
11 años para que los jóvenes puedan 
desarrollar las primeras experiencias y 
herramientas de lo que es manejar el 
dinero, armar un presupuesto, por qué 
es importante ahorrar, entre otro tipo 
de cuestiones”, explicó la secretaria.

La segunda etapa, denominada 
“Economía personal”, está orienta-
da a jóvenes de 14 años en adelante y 
profundiza en aspectos como la ela-

boración de un presupuesto personal 
y familiar, el consumo inteligente y la 
relación con el mundo laboral. “La se-
gunda se llama economía personal y 
va de los 14 años en adelante y habla 
un poco más del presupuesto perso-
nal, familiar, el consumo inteligente, el 
mundo laboral y sus perfiles”, detalló 
Ruiz.

Por último, la tercera fase, “Finanzas 
personales”, se dirige a adolescentes 
de 16 años en adelante y aborda temas 
más complejos como las inversiones, 
los créditos y la bancarización. “En ter-
cer lugar, finanzas personales que es a 
partir de los 16 años, y ya ahí hablamos 
de inversiones, qué es un crédito, la 
bancarización, los instrumentos finan-
cieros, etc.”, agregó.

Cada una de estas etapas tiene una 
duración de cinco horas, y los par-
ticipantes reciben un certificado al 
completar cada curso. La flexibilidad 
del formato autogestionado permite 
a los jóvenes avanzar a su propio rit-
mo, acompañados si lo desean por un 
adulto que los guíe en el proceso. “Lo 
que tiene de importante que sea au-
togestionado, es que los padres, o un 
adulto mayor, pueda acompañar a los 
chicos más chiquitos y a los no tan chi-
quitos en este proceso de aprendizaje”, 
señaló Ruiz.

La secretaria también destacó la 
importancia de esta iniciativa en el 

contexto de una reciente comunicación 
del Banco Central de la República Ar-
gentina (BCRA), que permite a jóvenes 
a partir de los 13 años ingresar al mer-
cado de valores. “Hace unas semanas 
atrás el BCRA decidió sacar una comu-
nicación en donde los chicos a partir de 
los 13 años pueden ingresar al mercado 
de valores. Esto hizo que nosotros que-
ramos estar presentes en las familias 
para dar respuesta a esto y los chicos 
puedan tener conocimientos respecto 
de cómo ingresar a este mundo del va-
lor, de la plata, del dinero”, explicó.

La inscripción a los cursos es sen-
cilla y se realiza a través de las redes 
sociales del gobierno, donde se pro-
porciona un enlace directo a la página 
de Junior Achievement. Tras la inscrip-
ción, los participantes reciben sus datos 
de acceso en un plazo de 24 a 48 horas, 
permitiendo así comenzar el curso de 
inmediato. Ruiz aclaró que no existe 
una fecha límite para inscribirse, lo que 
facilita el acceso en cualquier momento 
del año.

Una de las características más des-
tacadas de esta jornada es la disponi-
bilidad de becas para un total de 4.500 
jóvenes.

La educación financiera se presenta 
como una herramienta clave para el de-
sarrollo de habilidades que pueden in-
fluir significativamente en el bienestar 
económico a lo largo de la vida.

COMIENzAN LOS ALEGATOS 
EN EL JUICIO CONTRA 
UN ACUSADO DE ABUSO 

El Tribunal de Juicio en lo Criminal 
del Distrito Judicial Norte dará inicio 
el jueves 24 de octubre a los alegatos 
en el juicio contra un hombre de 34 
años, acusado de haber abusado de 
la hija de su expareja. El acusado en-
frenta el proceso en libertad. 

En la audiencia de hoy, el imputa-
do pidió ampliar su declaración inda-
gatoria. Luego, testificaron los peritos 
de la Dirección Pericial que trabaja-
ron en el caso. 

EL PRÓXIMO JUEVES

El jueves, a partir de las 9:30, la 
Fiscal Especializada en Violencia de 
Género e Intrafamiliar, Dra. Mónica 
Macri, presentará su alegato en re-
presentación del Ministerio Público 
Fiscal. Posteriormente, será el turno 
de la defensa, a cargo de la Dra. Lo-
rena Nebreda. 

El Tribunal está presidido por 
el Dr. Juan José Varela, acompaña-
do por los vocales,  Dres. Eduardo 
López y Pedro Fernández.



24 de Octubre de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

La iniciativa, que se da en el marco del 
140° Aniversario de Ushuaia, acercará a la 
comunidad el trabajo realizado durante 
el año por los talleres culturales muni-
cipales de Rebelión Malambo y Folclore 
en Zapatillas, a cargo de los profesores 
Jonathan Ramos y Melisa Renko respec-
tivamente. Belén Molina, secretaria de 
Cultura y Educación, marcó que “Esta-
mos orgullosos y orgullosas del trabajo 
que desarrollan las y los trabajadores mu-
nicipales que en su rol como profesores 
de distintos talleres se dedican a formar 
pequeños y grandes artistas durante todo 
el año. Como cada año queremos pre-
sentar a nuestra comunidad la calidad y 
el talento de puesta en escena artística 
que nuestros alumnos y alumnas llevan 
trabajando poniendo en valor nuestras 
raíces y tradiciones”

Vanina Ojeda, subsecretaria de Cul-
tura, destacó “poder acercarles a los veci-
nos y vecinas en nuestra icónica Sala Niní 
Marshall el trabajo de las y los estudian-
tes de los talleres culturales municipales, 
que visibilizan y fortalecen la producción 
artística en nuestra ciudad”.

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia presentará este sábado 26 de octubre a las 15:00 horas en 
la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura la segunda muestra “Folclore en Nosotros e Historias de juguetes”.

SE PRESENTARÁ LA MUESTRA DE “FOLCLORE 
EN NOSOTROS E HISTORIAS DE JUGUETES” 

USHUAIA 

Quiénes deseen conocer más so-
bre la muestra “Folclore en nosotros” e 

“Historias de juguetes”, podrán visitar 
las redes sociales de la Secretaría de 

Cultura y Educación en @culturayedu-
cacionush.
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HUBO FESTEJOS CON BINGOS MUSICALES EN 
RÍO GRANDE

La propuesta, que tuvo lugar durante 
todo el mes de octubre, buscó ofrecer a 
las vecinas un espacio de encuentro, di-
versión y distensión, con música de di-
ferentes épocas, sorteos y una merienda 
para compartir.

El objetivo de la iniciativa fue brindar 
un reconocimiento especial a las muje-
res que asisten a los talleres recreativos, 
culturales, de oficios y deportivos de los 
Centros Comunitarios. 

El secretario de Gestión Ciudada-
na, Gonzalo Ferro, comentó que “los 
Centros Comunitarios Municipales son 
espacios pensados para el encuentro y 
construcción de comunidad. A partir de 
la escucha activa y de compartir sana-
mente entre vecinos y vecinas, avanza-
mos hacia una ciudad integrada y soste-
nida en los valores de la familia”.

La directora General de Promoción 
Comunitaria, Débora Galichini, explicó 
que “son momentos para agradecer a las 
mujeres que nos eligen todos los días a 
través de los talleres, para que puedan 
salir de su rutina diaria, disfrutar del 
espacio y conocer a otras vecinas. Estos 
encuentros fortalecen los lazos entre las 
participantes”.

La convocatoria fue un éxito, con la 
asistencia de más de 500 mujeres pro-
venientes de todos los barrios de Río 
Grande, quienes se acercaron a los Cen-
tros Comunitarios para ser parte de la 
propuesta. La serie de bingos musica-
les abarcó toda la ciudad, en todos los 
centros comunitarios municipales ubi-
cados en los barrios: Perón, Chacra XI, 

En el marco del Mes de las Maternidades, el Municipio de Río Grande -a través de la Secretaría de Gestión Ciudadana- llevó a cabo 
una serie de bingos musicales en los Centros Comunitarios Municipales de toda la ciudad.

MES DE LAS MATERNIDADES 

Aeropuerto, Austral, CGT, Bishop, AGP, 
Chacra IV y Chacra XIII.

Desde el Municipio, extendieron 
una invitación abierta a todas las ve-
cinas interesadas en conocer las pro-
puestas de los Centros Comunitarios. 
“Los espacios están disponibles para 
la comunidad, con una variedad de ac-
tividades que promueven el bienestar 

integral, especialmente de las adultas 
mayores, a quienes acompañamos en 
su transición hacia una vida más tran-
quila pero activa”, señaló la directora 
de Promoción Comunitaria.

Los festejos culminarán este miér-
coles 23 de octubre con la reinaugu-
ración del Salón de Usos Múltiples 
(SUM) del barrio Chacra IV, cuyas ins-

talaciones han sido renovadas. La remo-
delación incluye mejoras en la pintura, 
la instalación eléctrica y los pisos. Estos 
avances no sólo representan la conclu-
sión de un mes de celebraciones, sino 
también el compromiso del Municipio 
con la mejora continua de los espacios 
destinados al desarrollo social y comu-
nitario.
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El Municipio de Río Grande invita 
a las familias de la ciudad a presen-
ciar el mayor festival de folklore en su 
etapa preliminar. La 53° edición del 
Pre Cosquín 2025 se desarrollará este 
sábado 26 y domingo 27 en la emble-
mática Casa de la Cultura, ubicada en 
Elcano 50, a partir de las 20 horas.

El sábado sólo se presentarán los 
y las artistas del rubro música, mien-
tras que el domingo harán lo propio 
bailarinas y bailarines de la región. El 
evento contará con jurados expertos 
en diferentes materias, quienes po-
seen una amplia experiencia como ju-
rados en distintas competencias y un 
veedor que será fiscalizador por parte 

del Festival.
Asimismo, se recuerda a las y los 

artistas que deseen participar pue-
den inscribirse hasta este jueves 24 
de octubre, en los rubros de danza y 
música. Quienes quieran inscribir-
se deben ingresar a https://cultura.
riogrande.gob.ar/ donde encontra-
rán el link para completar el formu-
lario. 

Cabe destacar que en esta 53° 
Edición del Pre-Cosquín participa-
rán artistas de Santa Cruz y de Us-
huaia, lo cual refleja la importancia 
de nuestra ciudad como sede regio-
nal.

Una vez finalizada la etapa pre-
liminar, el Municipio brindará a las 

RÍO GRANDE SERÁ NUEVAMENTE LA SEDE DEL 
PRECOSqUÍN

EN TOLHUIN BRIDARÁN 
UNA JORNADA DE 
CONCIENTIzACIÓN SOBRE 
CÁNCER DE MAMA

El próximo sábado 26 de octubre, 
a partir de las 17:00 horas, se llevará 
a cabo la Jornada de Concientización 
sobre Cáncer de Mama en las insta-
laciones del Centro Médico Dr. Sán-
chez Galdeano, ubicado en Pedro Oli-
va 451. 

La actividad contará con la parti-
cipación del Municipio de Tolhuin y 
tiene como objetivo promover la sa-
lud en la comunidad mediante la di-
fusión de información clave sobre la 
prevención y detección temprana del 
cáncer de mama.

Durante la jornada, especialistas 
en mastología, oncología y ecografía 
mamaria ofrecerán charlas informa-
tivas, además de realizar evaluacio-

nes mamarias dirigidas a personas 
mayores de 40 años, tanto con an-
tecedentes de la enfermedad como 
sin ellos. Además, se destacará la im-
portancia del uso de la mamografía 
y otras técnicas de detección precoz, 
así como la enseñanza de la autoex-
ploración mamaria.

Esta iniciativa busca concientizar 
sobre la relevancia de las revisiones 
periódicas, las cuales son fundamen-
tales para detectar a tiempo el cáncer 
de mama y mejorar el pronóstico de 
la enfermedad. El Municipio de Tol-
huin invita a la comunidad a partici-
par de esta jornada, reafirmando su 
compromiso con la promoción de la 
salud y el bienestar de la población.

SÁBADO

Los y las artistas de la región participarán de la etapa participarán de la etapa preliminar para ser parte del festival mayor del 
folklore en Córdoba.

YA ESTÁN A LA VENTA 
EN TODA LA PROVINCIA 
LOS POLLOS DE RGA 
ALIMENTOS 

Carnicerías y pollerías de la pro-
vincia ya tienen a la venta los pollos 
frescos de la marca RGA Alimentos: un 
producto fresco, rico y local para to-
dos los fueguinos y fueguinas.

Con la expansión de la producción 
local de alimentos hacia Ushuaia y 
Tolhuin, se entrega un producto de ca-
lidad a las familias, para que disfruten 
de alimentos producidos localmente, 
bajo estrictos estándares de calidad. 

En la ciudad de Ushuaia, las y los 
vecinos podrán adquirir los pollos en 
Carnicerías Trelew, mientras que en la 
localidad de Tolhuin están a la venta 
en La Carnicería de Julio.

En Río Grande, están disponibles 

en el Paseo Canto del Viento de martes 
a sábado de 10 a 20 horas y los domin-
gos en el horario de 10 a 13. Como así 
también, se podrán encontrar en los 
comercios El Pollo Sabrosón, La Nue-
va Provincia, AP Carnicería, Carnice-
rías Trelew, Pollería Austral, Misión 
Salesiana y Pom Pom. 

Desde el Municipio de Río Grande, 
a través de Río Grande Activa, se traba-
ja para tener más puntos de ventas en 
las ciudades, con una mayor cantidad 
de carnicerías y pollerías en los distin-
tos barrios.

De esta manera, se sigue fortale-
ciendo la soberanía alimentaria y el 
desarrollo sostenible de la provincia.

SOBERANÍA ALIMENTARIA

y los seleccionados una fecha en la 
Casa de la Cultura para realizar la 
Gala de Ganadores, así como acom-
pañamiento respecto a alimentos, 
traslados internos, seguro médico y 
alojamiento en un hotel que cuen-

ta con sala de ensayo. De esta mane-
ra, el Estado Municipal, a través de la 
Subsecretaría de Cultura, trabaja día a 
día para acompañar a los y las artistas 
que representan a nuestra ciudad y 
que difunden la cultura riograndense.

FESTIVAL DE CÓRDOBA
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DEBATE

CASA ROSADA AVANzA CON 
ACUERDOS POR EL PRESUPUESTO
De la reunión participaron diputados de La Libertad Avanza, el PRO y la Unión Cívica Radical. Consensuan temarios hasta fin de 
año.

En medio del debate por el Presu-
puesto 2025, funcionarios del Ejecutivo 
nacional convocaron a diputados ofi-
cialistas y de otros partidos con distin-
to nivel de alineación a una reunión de 
trabajo en Casa Rosada. El encuentro 
provocó un nuevo resquemor dentro 
del radicalismo

La actividad representó una expan-
sión de la mesa de coordinación de 
política legislativa que el Gobierno na-
cional ya tiene con otros dos bloques 
cercanos en el Congreso: el PRO y el 
MID. Esta vez participó un sector am-
plio de la Unión Cívica Radical (UCR), 
que se encuentra en tensión con otra 
ala que pide una oposición más férrea 
con las iniciativas de la gestión nacio-
nal.

Según confirmaron fuentes oficia-
les a este medio, el proyecto del Pre-
supuesto 2025 fue el tema central del 
encuentro, en el marco del debate que 
comienza a intensificar su tratamiento 
en el plenario de comisiones con dos 
reuniones semanales: este martes estu-
vo el secretario de Turismo, Ambiente 
y Deporte, Daniel Scioli, mientras que 
el jueves participará Carlos Torrendell, 
titular de la Secretaría de Educación. 
Desde la oposición reclaman por la pre-
sencia del ministro de Economía, Luis 
Caputo, y solicitan que los acuerdos se 
reúnan en el ámbito de discusión legis-
lativa y no en reuniones paralelas.

En representación del Ejecutivo 

participaron el vicejefe de Gabinete 
del Interior, Lisandro Catalán, el ase-
sor presidencial, Santiago Caputo, y el 
ministro de Desregulación y Transfor-
mación del Estado, Federico Sturzene-
gger. Este último funcionario continúa 
impulsando el tratamiento parlamen-
tario de la bautizada ley Hojarasca, que 
promueve la eliminación de artículos 

que habrían quedado en desuso.
Los diputados presentes fueron 

Martín Menem, Nicolás Mayoraz, Na-
dia Márquez, Santiago Santurio, Car-
los Zapata, Manuel Quintar y Gabriel 
Bornoroni (La Libertad Avanza); Cris-
tian Ritondo y Silvana Giudici (PRO); 
y Rodrigo de Loredo, Soledad Carrizo, 
Luis Picat y Lisandro Nieri (UCR).

Crece la tensión en la UCR luego de 
la reunión

Luego de una reunión del bloque 
que pospuso la ruptura de la bancada, 
los diputados de Unión Cívica Radical 
que se ausentaron de la reunión de Casa 
Rosada volvieron a plantear su desa-
probación a la cercanía que muestran 
miembros del partido con la política del 
Gobierno nacional. Aunque existen dos 
facciones demarcadas (los cinco que 
ratificaron el veto presidencial a jubila-
ciones y los más cercanos a gobernado-
res provinciales, por un lado; y los ali-
neados con Martín Lousteau y Facundo 
Manes), los que se mantienen neutrales 
desacordaron con este encuentro.

“Todos con la peluca puesta. So-
breactuando oficialismo. La oposición 
responsable daremos el debate del Pre-
supuesto Nacional en la Cámara para 
defender la Universidad, las Provincias 
y municipios y a los jubilados”, publicó 
en su cuenta de redes sociales el for-
moseño Fernando Carbajal, uno de los 
principales impulsores de la ruptura del 
bloque. Desde el sector más cercano al 
oficialismo, aseguran que la división es 
un hecho pero que la falta de coordina-
ción interna no les permiten concretar 
la salida.

Luego de finalizado el encuentro, 
Rodrigo de Loredo -presidente del blo-
que de Diputados de la UCR- definió 
que la bancada “no está exenta de un 
momento complejo que están viviendo 
todos los espacios políticos. Lo vamos 
administrando con templanza”. “Nos 
vamos muy satisfechos los radicales de 
esta reunión porque vinimos con una 
serie de planteos pero uno particular-
mente lo hemos obtenido, que tiene 
que ver con que el Presupuesto preveía 
suspender una previsión de inversión 
educativa y en ciencia y tecnología”.
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Tal como ya existe en una decena de 
provincias del país, avanza la posibili-
dad de concretar una reforma sustan-
cial en el Código Procesal Penal: que el 
juicio por jurados sea convierta en una 
realidad a nivel nacional. Este miérco-
les, diputados de distintos bloques fir-
maron un proyecto de consenso.

El dictamen fue rubricado en un 
plenario en donde confluyeron las co-
misiones de Justicia, Legislación Penal 
y Presupuesto y Hacienda. Si bien exis-
tían ocho proyectos, el acuerdo mayo-
ritario fue en torno a un esquema de 
juicio por jurados popular, con miem-
bros civiles con paridad de género 
para todos los delitos con pena en abs-
tracto de 5 años. Deberán dar un fallo 
unánime. Por la minoría firmaron dos 
diputados cordobeses del bloque En-
cuentro Federal -Juan Brugge y Alejan-
dra Torres-, quienes respalda un juicio 
por jurados escabinado como el que se 
utiliza en su provincia: la diferencia es 
que combina magistrados y personas 
que no sean profesionales del derecho.

Tal como sucedió con otras inicia-
tivas que el Gobierno ya había supri-
mido de la ley Bases y luego decretó 
(como el canje de deuda o la privati-

CONSENSO GENERALIZADO

zación de Aerolíneas Argentinas), el 
dictamen no estuvo exento de una 
nueva insistencia oficialista: en su ar-
tículo 49, se estableció que en los jui-
cios por jurado “el juez o jueza vestirá 
toga negra y usará un martillo para 
abrir y cerrar las sesiones o cuando 
resuelva una incidencia”.

“Se obtuvo el dictamen para la Ley 
de Juicio por Jurados. No hay ningún 
tribunal judicial más independiente 
que el jurado compuesto por ciuda-
danos. Recuperar la confianza en la 
justicia es clave para atraer inversio-
nes. Y es exactamente lo que vamos 
a hacer”, celebró el ministro de Justi-
cia, Mariano Cúneo Libarona, tras la 
reunión.

Diputados avanza en discusión 
por régimen de juicio en ausencia

La pasada semana, confluyeron en 
una reunión de la Comisión de Legis-
lación Penal especialistas que impul-
san el régimen de juicio en ausencia, 
otras de las iniciativas que cuentan 
con el respaldo del Gobierno nacio-
nal. Se trata de una modalidad que 
en principio involucraría a delitos de 
lesa humanidad y otros vinculados 
con el terrorismo.

DIPUTADOS DICTAMINÓ EL RéGIMEN DE 
JUICIO POR JURADOS A NIVEL FEDERAL

El juicio en ausencia modifica la 
legislación procesal penal para per-
mitir la continuidad y la culminación 
del proceso penal aunque se dé la au-
sencia del imputado en algunos deli-
tos. En ese marco, la autorización se 
concretaría cuando un juez declara 
rebeldía del imputado por no compa-
recer ante el Tribunal, por ausentarse 
en su domicilio sin justificación o por 
haberse fugado de su lugar de deten-
ción, en caso de determinados delitos 

Se trata de otra de las reformas en el Código Procesal Penal que impulsa el Ministerio de Justicia. Ya se aplica en al menos diez 
provincias.

que aún se encuentran en discusión.
Aquí entran en conflicto dos pos-

turas: las que plantean el derecho que 
tiene el diputado a presenciar su en-
juiciamiento y las que sostienen que 
la presencialidad es una garantía even-
tualmente renunciable y que su defen-
sa estaría garantizada de todas mane-
ras. Estos planteos se discutieron este 
miércoles en el plenario de comisiones 
de Legislación Penal y Justicia de Dipu-
tados.

El expresidente advirtió que para 
que esta unión suceda tiene que “res-
peto y confianza” de los dos lados y “no 
puede ser algo forzado”.

El expresidente Mauricio Macri 
dejó abierta la posibilidad a una po-
sible alianza entre el PRO y La Liber-
tad Avanza, luego de haber rechazado 
esta coalición en el pasado, con el foco 
puesto en las elecciones legislativas 
del año que viene.

De todas formas, aclaró que para 
que esto suceda tiene que haber “res-
peto y confianza” de los dos lados y 
que la unión “no puede ser algo forza-
do”. “Veremos si con el ímpetu de ellos 
puede haber una sinergia”, sostuvo el 
exmandatario, quien agregó: “Tiene 
que ser producto de la creencia de que 
el ímpetu que ellos tienen y la fuerza 
con la que salen a pelear deben gene-
rar sinergia con la experiencia de haber 
hecho muchas cosas que cambiaron a 
la Argentina y que somos la huella con 
la que ellos arrancaron. Nadie deja de 
reconocer que es un camino que inició 
con el PRO”.

En esa línea, el titular del PRO afir-
mó que “se puede hacer una coalición” 
con el oficialismo para las legislativas 

LEGISLATIVAS

de 2025 y destacó “la generosidad del 
PRO por respaldar al gobierno de (Ja-
vier) Milei”. “Nosotros tenemos diri-
gentes formados y valiosos. Ya estuvi-
mos en ese lugar, eso es importante”. 
Además, remarcó que “si hay algo que 
puede aportar” el partido amarillo “es 
el conocimiento del terreno”. “La di-
ferencia la hacen quienes ya estuvie-
ron”, sostuvo.

Mauricio Macri valoró su relación 
con Javier Milei aunque volvió a afir-
mar que tiene “una psicología espe-
cial”

En diálogo con LN+, Macri ratificó 
que mantiene una “relación honesta”, 
tanto con el Presidente. “La relación 
que tenemos con el presidente es es-
pecial, honesta y generosa. Hemos 
tenido muchas horas de conversa-
ción donde se dice la verdad”, contó 
y señaló que “él y la hermana (Karina) 
son una sola persona”.

Sin embargo, advirtió que consi-
dera “peligroso” que se “desentienda” 
de las responsabilidades políticas y se 
las delegue a su asesor Santiago Ca-
puto.

“La gente votó a alguien como Mi-
lei, que no era estándar, era alguien 

MAURICIO MACRI DEJÓ LA PUERTA 
ABIERTA A UNA ALIANzA CON LLA

especial. Era feroz en cada momento 
de la campaña, con una psicología 
especial. No evade el conflicto, va de 
frente y es auténtico”, reiteró, luego 
de haber hecho una afirmación simi-
lar este lunes durante el “Ciclo de co-
yuntura” de la Bolsa de Comercio de 
Córdoba. 

“Él (Milei) llegó con un mandato 
destructivo, dijo que quería destruir 

la casta, habló de motosierra. Un estilo 
nuevo y moderno, que nos sorprendió 
a todos”, agregó.

De todas formas, rescató: “No hizo 
la campaña de Caperucita y luego se 
convirtió en el lobo. Decía lo que pen-
saba y peleaba, con una psicología en 
la que siente el conflicto de manera 
personal. Va de frente y plantea las co-
sas con frontalidad y autenticidad”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LA LISTA DE qUINTELA PRESENTÓ IMPUGNACIONES 
CONTRA CRISTINA 

La junta electoral del Partido Justi-
cialista (PJ) corrió anoche traslado de 
las impugnaciones presentadas por 
los apoderados de Ricardo Quintela 
contra la lista de Cristina Fernández 
de Kirchner. Los representantes del 
riojano avanzaron con lupa sobre la 
lista de la expresidenta, luego de que 
desde el Instituto Patria contabiliza-
ran numerosas irregularidades en la 
nómina de Quintela, aunque, no obs-
tante, pidieran que se pasen por alto 
para habilitar la competencia interna.

“No tienen por qué tener una pos-
tura de solidaridad con nosotros, esta-
mos dentro de los plazos establecidos 
para subsanar cualquier problema”, se 
quejaron desde la campaña del gober-
nador de La Rioja en relación al pedi-
do de “criterio amplio y no restrictivo” 
efectuado por Anabel Fernández Sa-
gasti, Teresa García y Gustavo Arrieta 
-apoderados de la lista cristinista “La 
Patria primero”- ante la junta electo-
ral para promover la participación de 
“Federales, un grito de corazón” ante 
presuntas irregularidades que habían 
planteado a través de una solicitud de 
informes.

La impugnación de Ricardo
Quintela

Jorge Yoma y Daniel Llermanos, 
apoderados de Quintela, sostienen 
que se trata de una maniobra para 
ensuciar el proceso electoral del PJ 
de cara a la interna prevista para el 17 

de noviembre. Y anoche presentaron 
una impugnación contra la lista de 
Cristina observando que en tres can-
didatos al consejo nacional de esa 
lista “se identificó (...) una irregulari-
dad que contraviene lo dispuesto en 
el art. 7 del Anexo I, en virtud de no 
contar con la afiliación a nuestro Par-
tido Justicialista”.

En el escrito “impugna candidatos 
de la lista Primero la Patria” presenta-
do anoche ante la junta electoral del 
PJ, Yoma y Llermanos agregan que 
“asimismo se detectó de la contraria, 
que la candidata a consejera suplen-
te, numero de orden 26, Rodenas Ale-
jandra Silvana, pertenece a la provin-
cia de Santa Fe y no a la provincia de 
Buenos Aires como fuera consignada 
en la planilla”. Ayer venció el plazo 
para presentar impugnaciones y esta 
tarde, de manera virtual, la junta elec-
toral de 16 integrantes que preside el 
formoseño Armando Cabrera, brazo 
político de Gildo Insfrán, se reunirá 
a partir de las 18 teniendo en cuen-
ta que mañana vence el plazo para el 
reemplazo de los candidatos impug-
nados.

Elecciones en el PJ
Ayer, los apoderados de Quintela 

difundieron un comunicado titulado 
“Sin ruidos y sin chicanas adminis-
trativas: en el PJ vamos a tener elec-
ciones”. Allí denunciaron que “en 
las primeras 48 horas posteriores al 

PJ

Tensión en la interna del Partido Justicialista de cara a los comicios internos previstos para el 17 de noviembre.

cierre de listas establecido en el cro-
nograma electoral hemos asistido a 
una dinámica de hechos y omisiones 
que consideramos que son parte de 
los métodos y estrategias que estamos 
llamados a renovar y transformar en el 
marco de nuestro partido”.

Con 3.200 urnas a aportadas por la 
Dirección Nacional Electoral (DINE), 
y sobres disponibles que ya no se 
usarán por la implementación de la 
boleta única papel para las eleccio-
nes nacionales, la junta electoral del 
Partido Justicialista deberá resolver 

también la organización de la interna 
entre Cristina Fernandez de Kirchner y 
Ricardo Quintela para el próximo 17 de 
noviembre.

El viernes 1 de noviembre cada lista 
deberá entregar su modelo de boleta de 
cara a la interna del 17 de noviembre. 
Hay más de tres millones de afiliados 
habilitados para votar y la escasez de 
urnas emerge como un problema. La 
DINE entrega urnas, usos y costumbres 
pero el Ministerio del Interior no tiene 
una obligación legal; “no es una elec-
ción nacional”, aclaran desde un despa-
cho de Casa Rosada.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAzA

FRONTERA

COTIzACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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